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ВРЕМЯ ВЫБИРАТЬ ПРОФЕССИЮ

Детский эколого-биологический центр, призёр конкурса 
социально-культурных проектов АО «Соликамскбумпром», 
реализовал нужный и важный для школьников города проект.

ПОЧЕМУ ВАЖНА ПРОФИЛАКТИКА?

В газете «Бумажник» вы найдёте ответ на этот 
вопрос и узнаете, когда можно пройти вакцинацию 
от вируса гриппа в нашей поликлинике. 

ЛЕТ

газете

О том, какие задачи решает 
отдел  стандартизации, какие на
правления охватывает сегодня 
деятельность отдела, прошу рас
сказать начальника отдела стан
дартизации Ирину Евгень евну 
Кичигину:

— Одна из основных функ
ций — разработка внутренних 
документов, которые определяют 
порядок того или иного вида де
ятельности, будь то ремонт обо
рудования, обучение персонала, 
управления отходами на лесо
секе, функционирования  систе
мы лесоуправления и цепочки 
поставок и т.д. 

Иногда нас обвиняют в излиш
нем бюрократизме, т.к. растёт чис
ло регламентирующих документов. 
Но, с другой стороны, часто слы

шим в свой адрес вопрос: «А где 
это написано?». Значит, необходи
мость  докумен тов обоснована.

Все документы создаются 
в помощь сотрудникам предпри
ятия. Стоит обратить внимание 
на приложение к должностным 
инструкциям, которое содержит 
перечень документов, которыми 
специалист должен руковод
ствоваться в своей работе. 

Для директоров и глав
ных специалистов  стандарты  

предприятия являются инстру
ментом контроля над руково
димыми ими процессами. Что, 
к сожалению,  ими не всегда 
применяется.  

Стандарт работает только 
тогда, когда все установленные 
требования выполняются всеми 
участниками процесса.

— Ирина Евгеньевна, как 
рождаются документы, как 
определяется их содержание?

— Хотелось бы обратить 
внимание коллег на то, что от
дел стандартизации всегда 
разрабатывает документ со
гласно решению руководства 
предприятия, с участием спе
циалистов; решения принима
ются по документу коллегиаль
но, текст согласуется со всеми 
заинтересованными лицами, 
главным инженером, документ 
утверждается президентом АО 
«Соликамскбумпром». 

СТАНДАРТУ БЫТЬ!
 Слово специалисту

 Начиная с 1 октября 2019 
года несколько изменят
ся Правила признания че
ловека инвалидом. Так, 
гражданин сможет подать 
заявление на проведение 
медикосоциальной экспер
тизы через интернетпортал 
Госуслуги.  Там же россияне 
смогут получить копии акта, 
протокола проведения экс

пертизы, обжаловать реше
ние бюро.

 У российских потребителей 
появится больше возмож
ностей покупать действи
тельно натуральные молоч
ные продукты или сладости, 
произведенные с приме
нением натурального сли
вочного, а не пальмового 
масла. Именно на такую 

перспективу работает по
вышение с 1 октября ставки 
НДС на пальмовое масло. 
Если ранее она составляла 
10 %, то теперь будет 20 %.
В Европе введены стандар
ты, не пропускающие про
дукты, в составе которых 
содержится высокое содер
жание данного компонента. 
В нашей стране такие стан

дарты не утверждены, поэ
тому проблему будут решать 
с помощью такой меры.

 В это же время законодате
ли ввели некоторые послаб
ления в отношении фруктов, 
ягод. На них ставка НДС 
снизится с 20 % до 10 %. 

По информации сайта  
https://www.tomsk.ru

 Полезная информация

Продолжение на стр. 2

Для установки правил 
и самых разных норм 
издавна применялся 
стандарт. Он назывался 
эталон. На нём всё 
держалось и держится 
сегодня. Когда не 
соблюдают стандарт, 
всегда страдает 
качество. Неслучайно 
14 октября отмечается 
Всемирный день 
стандартизации 
(стандарта). 

Начальник отдела стандартизации И.Е. Кичигина

С ОКТЯБРЯ ПО-НОВОМУ
Сразу несколько новых законов начнут действовать на территории России в октябре этого года.  
Обращаем внимание на три нововведения.

 Новости края

Всероссийский 
конкурс

Стартовал конкурс «Лидеры 
России». Регистрационная кам-
пания продлится до 27 октября 
включительно.

Как отметил первый заме
ститель руководителя Админи
страции Президента РФ Сергей 
Кириенко, только за первые 
три дня приёма заявок на кон
курс зарегистрировалось более 
46 тыс. человек 

В новом сезоне дополни
тельно к основному конкурсу 
участники смогут подать заявки 
в один из трёх треков: «Здраво
охранение», «Наука», «Финан
сы и технологии». 

Победители и финалисты 
конкурса получат образова
тельный грант в размере 1 млн 
рублей и возможность пора
ботать с наставником из числа 
ведущих управленцев нашей 
страны. 

Напомним, в 2019 году фи
нал конкурса «Лидеры Рос
сии» состоялся в марте. Из 
Пермского края в финал кон
курса вышли трое, в том числе 
ставший победителем Павел 
Шевченко. 

Участие 
в нацпроекте

Состоялась рабочая встреча 
губернатора Пермского края 
Максима Решетникова с руко-
водителем Росприроднадзора 
Светланой Радионовой.

В рамках встречи обсужда
лись вопросы, связанные с лик
видацией объектов накоплен
ного вреда окружающей среде 
на территории бывшего Кизе
ловского угольного бассейна, 
созданием автоматизированных 
систем контроля выбросов и 
сбросов, а также с организаци
ей работы регионального опера
тора по обращению с мусором. 

Как отметил губернатор, 
многие вопросы по обеспече
нию благоприятной окружаю
щей среды регион может решить 
только совместно с федераль
ными структурами. «На сегод
няшний день перед нами стоит 
задача ликвидировать объекты 
накопленного вреда окружа
ющей среде, образовавшиеся 
в результате прошлой эконо
мической деятельности. Сей
час у нас семь таких объектов. 
В 2020 году после получения 
положительных заключений 
мы направим заявки на полу
чение субсидий из федераль
ного бюджета на ликвидацию 
четырёх объектов. Будем пре
тендовать на поддержку по нац
проекту «Экология» уже в 2021 
году», — подчеркнул Максим 
Решетников.

Следует отметить, что в 
Пермском крае так же ведётся 
работа по контролю действую
щих промышленных предпри
ятий. Планируется, что к 2025 
году все промышленные пред
приятия первой категории опас
ности перейдут на новую эф
фективную схему обращения 
с отходами и будут использовать 
наилучшие доступные техноло
гии в этой сфере. 

По материалам сайта  
http://www.permkrai.ru



Например, разработка 
стан дарта предприятия СТП 
000279580032 «Обеспечение 
стабильной работы  техноло
гического оборудования»  ве
лась с участием всех главных 
специалистов, руководите
лей структурных подразделе
ний, специалистов ОЭА и П 
и ООТ и З. В подготовке СТП 
000279580057 «ССБТ. Орга
низация обучения и инструк
тажа работников по охране 
труда и промышленной без
опасности» принимали уча
стие отдел кадров, отдел ох
раны труда и промышленной 
безопасности, отдел главного 
энергетика.

— На сервере предпри-
ятия сегодня уже хранится 
большая база документов?

— Да, база достаточно 
большая, и охватывает почти 
все направления деятельнос
ти. Поэтому сейчас работа, 
в основном, ведётся по актуа
лизации документов в ответ на 
изменения, которые происхо
дят на предприятии, в отрасли, 

после принятия новых государ
ственных нормативных актов.

— Ирина Евгеньевна, как 
обстоят дела с аудитами в рам-
ках сертификации?

— Отдел проводит внут
ренние аудиты на соответствие 
стандартам  ISO 9001 и 14001 
и внутренним документам Об
щества. Есть смысл подумать о 
плановых аудитах на соблюде
ние стандартов всеми участни
ками процесса.

Каждый год на предпри
ятии проводятся минимум три 
внешних аудиторских провер
ки. Внешние аудиты — на со
ответствие стандартам ISO, 
по лесоуправлению и цепочке 
поставок FSC — в этом году 
все пройдены успешно. А сей
час мы готовимся к новым. 
Один из них запланирован на 
февраль 2020 года.

— Отдел продолжает со-
трудничество с FSC России?

— Ольга Анатольевна 
Нес терова, заместитель на
чальника отдела по экологи
ческому менеджменту, этим 
летом избрана по конкурсу 
членом технического комите
та экономической палаты FSC 
России. Это своего рода оцен
ка активной деятельности от

дела, лично Ольги Анатольев
ны. Она имеет опыт создания 
с нуля интегрированной систе
мы менеджмента качества и 
охраны окружающей среды по 
стандартам  ISO 9001 и 14001, 
а также создания сис темы 
лесо управления и сис темы 
поста вок. Как член техниче
ского комитета Ольга Ана
тольевна принимает учас тие 
в адаптации и разработке на
циональных стандартов FSC. 
Такой стандарт должен быть 
приемлем для всех предпри
ятий отрасли в России, по
этому лесной попечительский 
совет и привлёк к работе над 
национальным стандартом 
специалистов промышленных 
предприятий. Ольга Анато
льевна еженедельно участвует 
в семинарах, конференциях, 
форумах, большая часть кото
рых проходит онлайн. 

Сейчас идёт активная ра
бота по доработке российско
го национального стандарта 
FSC. 

Елена Налётова
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в муниципальных 
программах

На экспертном совете, ко-
торый состоялся 8 октября, 
были приняты изменения 
в муни ципальные програм-
мы Соликамского городского 
округа текущего 2019 года.

Экспертный совет прове
ли руководители администра
ции СГО: начальник управле
ния экономической политики 
Наталья Гудкова и начальник 
финансового управления Игорь 
Савинов.

Во время обсуждений было 
принято решение о финанси
ровании подготовки  к осен
незимнему сезону теплового 
узла, находящегося в здании 
Соликамской городской ор
ганизации Пермской краевой 
организации Всероссийского 
общества инвалидов.  

Совет рассмотрел пред
ложения по программе «Со
циальная поддержка граж
дан в Соликамском городском 
округе» на оказание еди
новременной адресной мате
риальной помощи малообе
спеченным семьям с детьми, 
проживающим в районах, уда
лённых от образовательных 
учреждений.  

Также был поднят вопрос 
о реализации мероприятия 
«Возмещение недополученных 
доходов от перевозки младших 
школьников с использованием 
проездных документов на тер
ритории СГО.    

Синичкин  
день

С 10 октября по 10 ноября 
отдел по экологии и приро-
допользованию администра-
ции Соликамского городского 
округа объявляет конкурс кор-
мушек «Синичкин день».

12 ноября на территории 
России проходит экологиче
ский праздник — Синичкин 
день. 

Жители разных населён
ных пунктов страны готовятся 
к встрече «зимних гостей» — 
птиц, остающихся на зимовку 
в наших краях: синиц, щеглов, 
снегирей, соек, чечёток, свири
стелей. Люди заготавливают 
для них подкормку, в том числе 
и «синичкины лакомства»: не
солёное сало, нежареные се
мечки тыквы, подсолнечника 
или арахиса, — делают и раз
вешивают кормушки. 

Участникам необходимо 
изготовить кормушку любой 
формы и любого размера из 
природного материала, и ор
ганизовать подкормку птиц. 
Сфотографировать работу и 
направить на адрес электрон
ной почты отдела по эколо
гии и природопользованию: 
oep_adm@solkam.ru или 
uoosip@mail.ru.

На конкурс может быть 
представлена одна фотография 
кормушки от каждого участ
ника, работы принимаются 
с 10 октября по 10 ноября 2019 
года.

    По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru

СТАНДАРТУ БЫТЬ!
Окончание. Начало на стр. 1

 Городские новости  Слово специалисту

 Доска почёта

КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЁ!

Улыбчивой девчонкой в 
1998 году  на АО «Соликамск
бумпром» пришла Анна Лео-
нидовна Клатт, начав трудо
вую деятельность курьером, а 
сейчас она старший инспектор 
отдела кадров. В её ведении 
находятся такие вопросы, как 
увольнение и приём новых 
сотруд ников на предприятие, 
переводы работников из од
ного структурного подразде
ления в другое, оформление 
отпусков, ведение личных дел 
отдельных категорий сотруд
ников, составление кадровых 
приказов и многоемногое 
другое.

— Среди привычного мно
гообразия повседневных обя
занностей важно сохранять 
позитивное видение и осозна
вать нужность своей работы. 
Мне помогают чувство юмора 
и слаженная работа сотруд
ников нашей службы. Работа 
с людьми подразумевает раз
ные ситуации, и требует порой 
сдержанности, предельного 
такта, чему я училась у стар
ших коллег с самого нача
ла своей работы. Отдельное 
спасибо хочу сказать своим 
учителям Любови Семёновне 
Патрушевой и Людмиле Ана-

тольевне Зиновьевой, кото
рые стали моими наставница
ми когда я пришла в службу по 
персоналу.

— Работа инспектора от
дела кадров никогда не за
канчивается, специфика её 
такова, что просто невозмож
но «переделать все дела под 
ноль» — смеётся Анна Лео
нидовна. — Очень помогает 
коллектив, молодой, дружный, 
активный. У нас так принято  
взаимовыручка на первом мес
те, никто не оставит свои дела 
незавершёнными перед уходом 
в отпуск, например, так же как 
никто и никогда не откажет в 
помощи коллеге.

— Самое сложное и не
приятное в моей работе, это 
создание приказов о приме
нении дисциплинарных взы

сканий, но это неотъемлемая 
её часть, — делится Анна 
Леонидовна.   

Пробовала Анна Леони
довна  и поменять деятель
ность. Шесть месяцев про
работав в другом отделе 
предприятия, где работа, как 
ей казалось,  больше соответ
ствует её  профильному обра
зованию, она снова вернулась 
в отдел кадров.  

— Моя семья тесно свя
зана с Бумкомбинатом, когда
то в 1976 году свою трудовую 
деятельность молодыми спе
циалистами начинали здесь 
мои родители, а мама Надеж-
да Александровна Шилкова 
сейчас является председате
лем Совета ветеранов пред
приятия. Вот и я, придя по
сле окончания Соликамского 

горно химического техникума, 
а со временем получив выс
шее образование по  специ
альности юриспруденция, уже 
не представляю себя отдель
но от нашего предприятия. 
А всем вновь поступающим 
сотрудникам, особенно моло
дым людям, хочется пожелать  
большей ориентированности 
на сплочённость коллектива, 
быть меньше «потребителя
ми», но больше «созидателя
ми», помнить о том, что труд 
каждого в отдельности — это 
вклад в развитие нашего об
щего дела, работа над прести
жем производства!  

— Анна Леонидовна очень 
разносторонний человек — 
говорит коллега Наталья 
Васильевна Паничева, — она 
не только замечательный ра
ботник и мама двух дочек, но 
ещё и увлечённый фотограф, 
принимает участие  в темати
ческих конкурсах среди работ
ников предприятия, её рабо
ты часто занимают призовые 
места.

— А ещё она большой 
специалист своего дела, и 
всегда поможет решить лю
бой кадровый вопрос, кото
рый входит в её компетенцию. 
Благодаря Анне наш коллек
тив всегда участвует в кор
поративных меро приятиях, 
отвлекаясь хоть немного от 
рабочих будней — присоеди
няется Анастасия Валерь евна 
Лыткина, — Анна Леони
довна неоднократно поощря
лась Почёт ными грамотами и 
Благо дарственными письма
ми. Мы очень рады видеть её 
своей коллегой! 

Анна Кудряшова

Специалисты отдела  
в День работников леса Е.В. Ищенко, 
Н.Н. Хоймова, О.А. Нестерова, 
Т.П. Шатуленко

Старший инспектор отдела кадров А.Л. Клатт

Можно сказать, что отдел 
кадров это кровеносная 
система любого 
предприятия, его работа 
не бросается в глаза, 
но тем не менее, вряд ли 
возможно переоценить  
важность работы 
специалистов кадровой 
службы.



3

№
 3

9 
(4

43
4)

 П
ят

ни
ца

, 1
1 

ок
тя

бр
я 

20
19

 г
од

а

 Проект

 Светлой памяти

ВРЕМЯ ВЫБИРАТЬ 
ПРОФЕССИЮ  

ЗАПОМНИТЕ СЧАСТЛИВОЙ!

Будущие абитуриенты узнали 
об особенностях работы на веду
щих предприятиях города от пред
ставителей молодёжных объеди
нений  АО «Соликамскбумпром» и 
ОАО «СМЗ». Школьники позна
комились со специалистами Цен
тра занятости населения и попро
бовали разобраться, как нужно 
правильно выбирать профессию,  
а также прошли профпробы на 
площадках, представленных сред
неспециальными учебными за
ведениями. Провести проф пробы 
преподавателям ссузов помогали 

студенты, которые не только дали 
возможность школьникам попро
бовать себя в профессии, но и рас
сказали о плюсах учёбы в своих 
учебных заведениях.

В минувшем учебном году 
в рамках данной программы бо
лее 500 обучающихся прошли 
профпробы по таким востребо
ванным  специальностям, как 
«Профессии лесной отрасли», 

«Технология комплексной пере
работки древесины», «Монтаж и 
эксплуатация внутренних сантех
нических устройств, кондициони
рования воздуха и вентиляции», 
«Техническая эксплуатация и об
служивание электрического и 
электромеханического оборудо
вания», «Лаборант химического 
анализа» «Механик», «Медицин
ская сестра» и «Строительство 
и эксплуатация автомобильных 
дорог и аэродромов», «Горный 
техникмаркшейдер». 

Для того, чтобы воплотить 
в жизнь такой нужный и важный 
для школьников города проект, 
Детский экологобиологический 
центр принимал участие в еже
годном конкурсе социально
культурных проектов АО «Соли
камскбумпром», стал призёром 
в номинации «Мой выбор — 
производство» с проектом «Ком
пас рабочих профессий» и полу
чил сертификат на финансовую 
помощь от предприятия.

По материалам сайта                                                                                                 
http://ekocentr.ucoz.com

После окончания Пермского 
политехнического университе
та Елена работала контрольным 
мастером, начальником лабора
тории бумажного производства, 
заместителем начальника ОЛТК 
по техническому контролю. Еле
на Витальевна внесла неоцени
мый вклад в повышение качества 
газетной бумаги, усовершен
ствование технологии производ
ства. Она прошла нелёгкий путь 
компьютеризации учёта бума
ги, упаковки и складирования, 
не раз с успехом защищала честь 
предприятия не только в изда
тельствах России, но и в изда
тельствах других стран.

Эту хрупкую энергичную 
женщину знали на предприятии 
очень многие, она пользовалась 
заслуженным авторитетом и 
большим уважением со сторо
ны всех, кто её знал, работал 
с ней. За успехи в работе Елена 
Виталь евна не раз была удосто
ена Почётной грамоты предпри

ятия. Её большой личный вклад 
в развитие лесной промышлен
ности отмечен Почётной грамо
той Минпромнауки.

Друзья любили её и ценили за 
прекрасные человеческие каче
ства. Коллеги и друзья навсегда 
запомнят Елену Витальевну как 
прекрасного друга, эрудирован

ного собеседника, чуткого, вни
мательного и душевного чело
века. А ещё Елена Витальевна 
была прекрасной женой, мамой 
и бабушкой.

На многих фотографиях из 
семейного альбома она запе
чатлена со счастливой улыбкой. 
Давайте запомним её именно 
такой.

Приносим искреннее собо-
лезнование родным и близким. 
Светлая память о Елене Вита-
льевне навсегда останется в на-
ших сердцах. 

Коллеги, друзья

Выражаем глубокие собо-
лезнования родным и близким 
Ерофеевой Елены Витальевны, 
искренне сочувствуем их тяжё-
лой невосполнимой утрате.

Скорбим. Будем помнить.

Администрация, коллектив, 
профком АО «Соликамскбумпром».

Если вы дорожи
те историей своей се
мьи, которая, конечно 
же, является частью 
истории нашей 
страны, то вы може
те принять участие в 
проекте создания Книги 
памяти, который про
водится под девизом 
«Впишите имена в 
историю Победы!». 
Ветераны и сотрудники на
шего предприятия приносят 
рассказы о своих близких, 
участвовавших в Великой От
ечественной войне, докумен
ты, фотографии. Они очень 
хотят сохранить память о до
рогих людях. Они хотели бы, 
чтобы ими гордились внуки, 
правнуки и праправнуки. 

Любой работник нашего 
предприятия может увекове
чить память своего героя, по
гибшего в боях, или вернув
шегося с войны на трудовой 
фронт и восстанавливавшего 
страну. Работа по проекту 
продолжается. 

АО «Соликамскбумпром» 
к юбилею Победы не только 
готовит издание Книги памя
ти, которая увековечит име
на героев фронта и тыла, но 
и реконструирует мемориал 
памяти воиновбумажников, 
павших на фронте. 

Мы должны быть достой
ны памяти поколения победи
телей и помнить о том, что на 
нас смотрят детиправнуки и 
праправнуки участников Ве
ликой Отечественной войны. 
Горько, если эту страницу 
истории страны они прочтут, 
не испытав тех чувств, кото
рые испытываете вы.  

 Наша история

В следующем году наша страна отметит  
75-летний юбилей Победы в Великой Отечественной 
войне. С каждым годом всё больше редеют ряды 
ветеранов-участников этой войны. Уже стареют дети 
войны. Кто сможет рассказать внукам и правнукам 
историю Победы?

ИСТОРИЯ СЕМЬИ — 
ИСТОРИЯ СТРАНЫ

На фестивале рабочих профессий

Профпробы

28 сентября в МБОУ 
ДО «Детский эколого-
биологический центр» 
прошёл Фестиваль рабочих 
профессий «Время выбирать 
профессию, место — 
Соликамск», участниками 
которого стали около 
трёхсот девятиклассников 
школ Соликамского 
городского округа. 

7 октября оборвалась жизнь замечательного человека — Ерофеевой Елены Витальевны. 
Вся её трудовая деятельность связана с АО «Соликамскбумпром».

ВНИМАНИЕ!

Музей истории АО «Соликамскбумпром» просит 
откликнуться в связи с планируемой встречей 
участников строительства бумблоков, установки 
и пуска БДМ № 9 и № 10.

Если Вы готовы прийти на встречу и поделиться своими 
воспоминаниями, то позвоните, пожалуйста, заведующему 
музеем Найле Серверовне Музафаровой по телефонам:  
2-29-02 и 8-902-79-717-79.
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ВНИМАНИЕ!

Уважаемые ветераны и работники АО «Соликамскбумпром» и ООО «Соликамская ТЭЦ»!
16 октября в 14.00 в ДК «Бумажник» состоится конкурс 

«МОИ ЛЮБИМЫЕ СТИХИ» 
среди ветеранов города Соликамска.

Вас ждут выступления ветеранов со стихами 
российских и советских поэтов, а также 
со стихами собственного сочинения. 

В перерыве — танцы под духовой оркестр 
(г. Красновишерск). Работает буфет. Вход 
свободный.

УВАЖАЕМЫЕ ВОДИТЕЛИ!
Приглашаем принять участие в конкурсе профессионального  мастерства 

«ЛУЧШИЙ ВОДИТЕЛЬ 
АО «СОЛИКАМСКБУМПРОМ»!
Конкурс состоится 24–25 октября 2019 года, в номинациях:
 «Лучший водитель лесовоза»
 «Лучший водитель самосвала»
 «Лучший оператор гидроманипулятора»
Конкурс предполагает теоретическую и практическую части.

Торжественная церемония награждения победителей конкурса состоится 25 октября в ДК «Бумажник». 
Для вас и членов ваших семей будет организован праздник, посвящённый  
ДНЮ РАБОТНИКА АВТОМОБИЛЬНОГО ТРАНСПОРТА. 

Вопросы по телефонам: АЛЦ +7(34253) 6-45-26; АТЦ +7(34253) 6-45-99; ОСП «Вишера» +7(34243) 3-00-43; 
ОСП «Кудымкар» +7-904-847-10-81; Отдел Кадров +7(34253) 6-46-71.

 Здоровье

ПОЧЕМУ ВАЖНА 
ПРОФИЛАКТИКА?

При гриппе обостряются 
имеющиеся хронические за
болевания, кроме этого, грипп 
имеет обширный список воз
можных осложнений — это 
и лёгочные осложнения, ос
ложнения со стороны верхних 
дыхательных путей и ЛОР
органов, осложнения со сто
роны сердечнососудистой и 
нервной систем. 

Для того, чтобы избежать 
перечисленных проблем со 
здоровьем, важно своевре
менно проводить профилак
тику и правильно лечить само 
заболевание.

Согласно данных Всемир
ной организации здравоохра
нения, наиболее эффективным 
средством против гриппа явля

ется вакцинация, ведь именно 
вакцина обеспечивает защиту 
от  тех видов вируса, которые 
являются наиболее актуаль
ными в данном эпидемиоло
гическом сезоне и входят в её 
сос тав. Эффективность вакци
ны от гриппа несравнимо выше 
всех неспецифических меди
цинских препаратов, которые 
можно принимать в течение 
зимних месяцев, например, 
иммуномодуляторов, витами
нов, гомеопатических средств, 
средств «народной медицины» 
и так далее.

Помните, очень важно за-
ранее позаботиться о своём 
здоровье, а также о здоровье 
близких людей!

Грипп — это вирусное 
заболевание 
с возможностью тяжёлых 
осложнений, очень легко 
передающееся от человека 
к человеку воздушно-
капельным путём. Носитель 
даже легкой формы 
инфекции представляет 
собой опасность для 
окружающих в течение 
всего периода проявления 
симптомов. 

 Поэтический клуб

ДОЧКЕ ПОДАРИЛИ 
ГЛОБУС

ВНИМАНИЕ!

В преддверии сезона 
простудных заболеваний 
начата вакцинация от вируса 
гриппа сотрудников 
АО «Соликамскбумпром».
В текущем году  
используется вакцина 
защищающая от трёх 
штаммов заболевания. 

Прививку можно 
поставить в дежурном 
кабинете поликлиники 
АО «Соликамскбумпром» 
в следующие часы:
 ветераны предприятия — 

с 9.00 до 11.00;
 сотрудники предприятия – 

с 9.00 до 17.00.

Мама, мы на глобусе кругленьком живём?
Мама, как автобусы держатся на нём?
Покажи на глобусе наш любимый бор!
Мам, ну как в автобусе держится шофёр?
Мам, а где же Африка? Мне туда нельзя...
Да и как же в садике без меня друзья?

Вероника Пермякова

Так же, как и в прошлом 
году, нас приветствова
ли работники библиотеки 
№ 2. В зале был установлен 
большой экран, на который 
проецировался очередной 
сюрприз — воспоминания 
о семидесятых годах про
шедшего века. При этом за
читывались отрывки из книги 
Леонида Парфёнова «Намед
ни». Освежили в памяти и 
старые фильмы, и причёски, 
и первые джинсы. Ну, а убор
ку картошки увидев на экране, 
вообще  разулыбались — ве
село и здорово, что ни говори!

К нашей радости, обая
тельный и скромный Володя 
Иванов из «Песняров» поёт 
незабвенную, нежную «Волог
ду», и весь зал у Володи на 
подпевках:

«Вижу, вижу алые 
гроздья рябин,

Вижу, вижу дом её 
номер один...»

Сколько ни смотри «Джен
тельменов удачи», от смеха 
не удержаться — «…девушка, 
а девушка! Как вас звать? — 
Таня!..» — от любой фразы 
хохма. Но из песни слова не вы
кинешь, на экране то, что в свое 
время (да и до сих пор) полосует 
сердце. Афганистан. 25 июля 
1980 года. Смерть Высоцкого.

Экран гаснет, наступает 
время перехода в другой зал 
за накрытые столы. Прият

но получать поздравления 
и подарки от родного цеха 
из рук инженера по отгруз
кам Елены Ивановны Каш-
ляковой и начальника цеха 
Елены Викторовны Мохови-
ковой, замечательно видеть 
улыбки бригадиров Зинаиды 
Павловны Астапенковой и 
Валентины Ивановны Гусевой. 
Чаёк с вареньем поднимает 
настро ение. Поговорим о том, 
о сём, главная тема у женщин 
и единственного мужчины за 
столом — Юрия Николаевича 
Лыткина — огород, лес, 
сад. Такие уж мы собрались 
«cадистыогородники».

Запоминайте! Если вам 
милы шанежки с картошкой, 
пожалуйте в гости к Галине 
Павловне Кучковой (урожай 
картошки восемьдесят вёдер). 
У Веры Васильевны Сергее-
вой ничуть не меньше. Юстина 
Яковлевна Госсен проведёт на 
огороде тематическую экс
курсию «Цветочная мозаика», 
а у меня нынче уродилась реп
ка — хороша и крепка! У всех 
задор и увлечения, все хороши 
без исключения!

Расходимся по домам до
вольные, с таким зарядом бо
дрости — пешком и только 
пешком. Так же,  надеемся, 
и на следующий год! И далее! 
И всегда!

Ольга Шишкина,
ветеран ЦОГП 

 Традиции

Мы встретились в музее, как всегда. И если 
с ночи до утра были «разверсты хляби небесные», 
то к нашему приходу солнце расстаралось, всё вокруг 
раззолотило. Сидя около уже закрытого на покой 
фонтана, мы подставляли лица солнышку и ветерку, 
радостными восклицаниями встречали новых 
подходящих гостей праздника.

В ТРИ ПОПОЛУДНИ 
ТРЕТЬЕГО ЧИСЛА


